

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108380- Lundi 27 Octobre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



Le ministre de la Santé rencontre des spécialistes qui effectuent des greffes rénales

Page 4



Focus sur le bien-être physique et mental

Page 3



Atelier organisé en marge des prochaines Assises de l'Agriculture

Page 4



Chirurgien vitréo-rétinien à Maurice pour traiter les cas oculaires complexes

Page 3

Emmanuel Macron pose une condition à l'interdiction des moteurs thermiques en 2035

Page 2



Brentford 3 Liverpool 2

Les Bees infligent une quatrième défaite aux Reds

FOOTBALL



Manchester United 4 Brighton 2

Mbeumo en démonstration

Page 8

Page 8

France

Emmanuel Macron pose une condition à l'interdiction des moteurs thermiques en 2035



Le secteur automobile français est de plus en plus inquiet et le président français le sait. Dans ce contexte, Emmanuel Macron a estimé jeudi 23 octobre au soir que 2035 devait rester l'horizon pour l'interdiction des moteurs thermiques mais a plaidé pour plus de « flexibilité » afin de préserver des emplois.

« L'objectif de 2035 est bon parce qu'il aligne les acteurs vers un même objectif. Il incite à changer les pratiques et crédibilise les investissements faits », a-t-il dans un premier temps relevé lors d'une conférence de presse à l'issue d'un Conseil européen à Bruxelles. « Si demain on abandonne l'objectif de 2035, oubliez les usines de batteries électriques européennes (...), on détricote tout ce qu'on a fait sur les batteries », a-t-il estimé.

L'interdiction des moteurs thermiques, la plus emblématique du Pacte vert européen, est de plus en plus contestée par les constructeurs automobiles.

Il faut qu'on « soit intelligent », « garder nos emplois », « il ne faut pas que ce soit un couperet qui tombe de manière complètement aveugle », a souhaité les rassurer Emmanuel Macron. « Ce qu'on veut, c'est décarboner notre industrie automobile au maximum pour 2035 », a-t-il poursuivi. Mais il faut « ouvrir des flexibilités », offrir « d'autres solutions qui vont nous permettre de réduire massivement les émissions de CO2 », a-t-il souligné.

Rassurer les constructeurs automobiles

Dans un communiqué ce jeudi, les ministères de l'Économie et de la Transition écologique avaient également expliqué défendre « des flexibilités en matière de neutralité technologique » si elles s'accompagnent de mesures de soutien à l'emploi en Europe. Ce terme de « neutralité technologique » est mis en avant par des constructeurs automobiles qui veulent par exemple l'autorisation de la vente de véhicules hybrides rechargeables après 2035, ou des règles plus favorables pour les carburants synthétiques et biocarburants.

À ce stade, la Commission européenne assure maintenir le cap, mais la pression monte : la loi actuelle prévoyait de réévaluer la mesure et ses impacts en 2026. L'exécutif européen a promis de se pencher sur le sujet dès la fin de l'année. Les industriels espèrent que la réévaluation du texte permettra au minimum d'introduire des flexibilités, voire de lever tout bonnement cette interdiction.

Le chancelier allemand Friedrich Merz a jeté un pavé dans la mare début octobre en s'engageant à « tout faire » pour lever l'interdiction de vente de voitures thermiques en 2035, ce à quoi la France et l'Espagne s'opposent.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibereesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

France

272 000 victimes de violences conjugales en 2024

En France, 272.400 victimes de violences conjugales, en très grande majorité des femmes, ont été enregistrées par les forces de sécurité en 2024. Un chiffre en hausse de 0,4% par rapport à l'année précédente, indique jeudi le ministère de l'Intérieur.

Quelque 272.400 victimes de violences conjugales, en très grande majorité des femmes, ont été enregistrées par les forces de sécurité en 2024, soit +0,4% par rapport à l'année précédente, a annoncé jeudi le ministère de l'Intérieur. « Le niveau est quasi stable par rapport à 2023 », année qui avait connu une forte progression (+10%), précise dans un communiqué le Service statistique ministériel de la sécurité intérieure (SSMSI), qui ne donne pas d'explications à cette stabilisation.

84% des victimes sont des femmes, 85% des mis en cause sont des hommes

Comme les années précédentes, en 2024, la très grande majorité des victimes sont des femmes

(84%) et les mis en cause sont principalement des hommes (85%), précise le SSMSI.

Dans le détail, 64% des victimes d'un partenaire ou d'un ex-partenaire ont subi des violences physiques, 31% des violences verbales ou psychologiques et 5% des violences sexuelles. Comme en 2023, le Pas-de-Calais, La Réunion, le Nord, la Somme et la Seine-Saint-Denis « figurent parmi les départements qui affichent le plus fort taux de victimes enregistrées pour 1.000 habitantes » âgées de 15 à 64 ans, selon le ministère.

La part des victimes rapportant des faits antérieurs à leur année d'enregistrement reste stable par rapport à 2023 (30%). Le nombre de victimes conjugales enregistrées entre 2016 et 2023 avait doublé, dans « un contexte de libération de la parole et d'amélioration des conditions d'accueil des victimes par les services de police et de gendarmerie », selon le SSMSI.

Peinture

Un Picasso vendu à 32 millions d'euros

Un portrait « exceptionnel » de Dora Maar portant un chapeau à fleurs coloré, peint par Pablo Picasso en 1943 en pleine Occupation, a été vendu 32 millions d'euros (avec frais) aux enchères vendredi à l'Hôtel Drouot à Paris, « record de l'année » en France, selon la maison de vente.

« Nous avons battu le record de Christie's pour un tableau de Picasso cette année à Hong Kong (23,6 millions d'euros pour « buste de femme » (1944), un portrait de Dora Maar vendu le 26 septembre, ndlr). C'est la plus haute enchère en France toutes maisons confondues cette année », s'est félicité auprès de l'AFP le commissaire-priseur chargé de cette vente, Christophe Lucien.

« Picasso et Dora Maar sont deux stars incontournables des enchères. C'est un grand moment, très émouvant, dont je me souviendrai longtemps. Le monde entier était présent, soit dans la salle, soit au téléphone, dans une atmosphère électrique », a-t-il ajouté.

- acquéreur étranger-

Intitulé « Buste de femme au chapeau à fleurs », le tableau d'une taille de 80x60 centimètres, peint à l'huile, vendu « à un acquéreur étranger », selon M. Lucien qui n'a pas précisé sa nationalité, représente la photographe, égérie des surréalistes, qui fut la compagne de Picasso pendant une dizaine d'années.

Estimé huit millions d'euros, une estimation basse, selon le commissaire-priseur, son prix s'est envolé lors d'une bataille en règle retransmise en direct sur le site de Drouot, à laquelle se sont livrés les enchérisseurs entretenant jusqu'au bout le suspense.

Signé par Picasso et daté du 11 juillet 1943, le tableau, « exceptionnel », selon M. Lucien, a été acquis en août 1944 par un grand collectionneur français, grand-père des actuels ayants droit qui souhaitaient le vendre dans le cadre d'une succession.

« Inconnu du public et jamais exposé hormis dans l'atelier de Picasso pour quelques amis, il n'a jamais été vernis ni restauré, est juste encadré de minces baguettes et dans son jus », avait précisé Agnès Sevestre-Barbé, spécialiste de Picasso, lors du dévoilement de l'oeuvre le 19 septembre.

D'inspiration à la fois naturaliste et cubiste, la toile montre Dora Maar en proie à la tristesse mais au visage empreint de douceur, contrairement à d'autres portraits où le maître espagnol l'a représentée avec une expression où la violence et les émotions semblent exacerbées.



Elle porte un chapeau à fleurs aux couleurs plutôt vives (rouge, jaune, vert, violet) avec un buste plus sombre, au moment où Picasso la délaisse pour une plus jeune femme, Françoise Gilot.

Plusieurs portraits de Dora Maar ont surtout été vendus aux Etats-Unis par les grandes maisons de vente anglo-saxonnes. En 2006, « Dora Maar au chat » avait été vendu 95 millions de dollars à New York, après « Femme assise dans un jardin » (1938) acquise en 1999 également à New York pour 49 millions de dollars.

Authentifié par l'administration Picasso, le portrait vendu n'était connu des spécialistes et passionnés de Picasso qu'en noir et blanc et à travers le catalogue raisonné de ses œuvres (inventaire officiel) le mentionnant, selon Drouot.

Des photos de Brassaï, ami de Picasso, prises dans l'atelier du peintre (rue des Grands-Augustins) attestent également de la présence du tableau, installé au sol près de la célèbre « femme au rocking-chair » et d'un lapin (momifié), accroché au mur, récupéré par Picasso dans la cour carrée du Louvre », selon M. Lucien.

Dora Maar, de son vrai nom Henriette Théodora Markovic (1907-1997), est surtout réputée comme photographe et s'est fait connaître notamment à travers ses innombrables portraits de Picasso.

Elle a aussi réalisé un reportage photographique sur le chef d'œuvre du maître espagnol, « Guernica », en cours de création en 1937 dans son atelier des Grands-Augustins, aujourd'hui au musée de la Reine Sofia à Madrid.

Événement Santé et bien-être 2025

Focus sur le bien-être physique et mental

Un événement de santé et bien-être de deux jours, dédié au bien-être holistique, prévu les 27 et 28 octobre 2025 à l'Auditorium Paul Octave Wiéhé de Réduit. Il sera organisé conjointement par l'Université de Maurice et l'Université ouverte de Maurice, en collaboration avec le ministère de la santé et du bien-être, la Banque du sang, l'Institut mauricien d'éducation, la Commission de l'enseignement supérieur, l'Association des donneurs de sang et d'autres organisations non gouvernementales (ONG).

Dans ce contexte, le ministre de l'Enseignement Supérieur, de la Science et de la Recherche, le Dr Kaviraj Sharma Sukon, a rencontré les représentants des institutions partenaires à l'UoM pour la cérémonie de lancement de l'événement Santé et Bien-être 2025.

Dans son allocution, le ministre Sukon a souligné la mission de l'UoM, qui consiste à offrir une éducation saine aux diplômés afin qu'ils grandissent non seulement sur le plan académique, mais aussi qu'ils sortent avec un esprit fortifié et une vie saine à la fin de leur parcours d'apprentissage.

Il est important de veiller à ce que nos diplômés puissent prendre soin d'eux-mêmes afin qu'ils puissent à leur tour prendre soin de la société à l'avenir, a-t-il déclaré. C'est la raison pour laquelle les soins de santé mentale sont inclus dans le programme, a-t-il rappelé.

En outre, le Dr Sukon a souligné que l'événement reflétait la vision du ministère consistant à fournir un soutien adéquat et les orientations appro-



priées pour favoriser le bien-être des étudiants.

Il a exprimé l'espoir que l'événement sur la santé et le bien-être, fruit du partenariat fructueux et de la synergie établie entre les universitaires, la société civile et les ONG, aura un impact réel dans la vie des citoyens.

Événement Santé et bien-être 2025

L'événement de deux jours abordera le bien-être physique et mental, et proposera des ateliers de

santé holistique, des séances de développement personnel, des examens médicaux gratuits et une activité de don de sang de 08 h 30 à 15 h 30.

Des séances de sensibilisation et des discussions visant à sensibiliser les jeunes à l'importance d'adopter des pratiques de mieux-être pour la gestion du stress sont également à l'ordre du jour.

Chirurgien vitréo-rétinien à Maurice pour traiter les cas oculaires complexes



La professeure Stéphanie Baillif, chirurgienne vitréo-rétinienne française de renom, est actuellement à l'île Maurice pour effectuer une série de chirurgies oculaires complexes sur une vingtaine de patients.

Dans le cadre de cette initiative, le ministre de la Santé et du Bien-être, M. Anil Kumar Bachoo, a rencontré le Professeur Baillif à l'Hôpital New Souillac. La ministre Junior, Mme Anishta Babooram ; le Directeur des Services de Santé, Dr Ashwamed Dinasing ; le Directeur par intérim

de l'Hôpital de New Souillac, M. Ahmad Peeral, ainsi que d'autres fonctionnaires étaient présents.

Le ministre Bachoo a exprimé sa gratitude au professeur Baillif et à ses partenaires internationaux pour leur soutien continu à Maurice dans le secteur de la santé. Il a encouragé les médecins et le personnel médical mauricien à profiter pleinement de cette occasion pour tirer parti de l'expertise du professeur Baillif et améliorer encore leurs compétences professionnelles.



Le ministre a réitéré l'engagement du gouvernement à renforcer la collaboration internationale dans divers domaines médicaux et à moderniser le système national de soins de santé.

La professeure Baillif, pour sa part, a remercié le gouvernement de sa confiance et de sa collaboration constantes au cours des trois dernières années. Elle a exprimé son plaisir à partager ses connaissances et son expertise avec les médecins mauriciens et a souligné l'apprentissage mutuel que de tels échanges permettent.

Le ministre de la Santé rencontre des spécialistes qui effectuent des greffes rénales

Le ministre de la Santé et du Bien-être, M. Anil Kumar Bachoo, a rencontré des médecins spécialistes en visite qui sont à Maurice pour effectuer des greffes rénales à l'hôpital Victoria de Candos.

Trois experts médicaux invités en transplantation rénale sont à Maurice pour partager leur expertise et collaborer avec l'équipe médicale mauricienne pour réaliser des greffes rénales. Cette initiative s'inscrit dans le cadre des efforts continus visant à améliorer les services de santé spécialisés dans le pays.

À la suite de la visite de patients ayant subi une greffe rénale, le ministre Bachoo a salué la collaboration des experts médicaux invités et des professionnels de la santé mauriciens dans la fourniture de services médicaux avancés qui permettent aux patients de recevoir un traitement dans leur pays d'origine.

M. Bachoo a souligné la vision du ministère visant à développer les capacités spécialisées du pays en matière de soins de santé, tout en soulignant la possibilité d'introduire des interventions de transplantation hépatique et d'oncologie à l'avenir.

Plus tôt dans la journée, le ministre a rencontré la chirurgienne vitréo-rétinienne en visite de France, la professeure Stéphanie Baillif, qui a pratiqué dix-huit chirurgies oculaires complexes à l'hôpital Souillac.

Quant au consultant principal en transplan-



tion, le Dr Sonal Asthana de Bangalore, il a réitéré son soutien pour contribuer au développement de la capacité de transplantation rénale de Maurice.

Le chirurgien consultant en transplantation, le Dr Suraj Sobnach d'Afrique du Sud, a pour sa part exprimé sa satisfaction à travailler avec les chirurgiens et le personnel médical mauriciens, soulignant l'impor-

tance de permettre aux patients de recevoir un traitement dans leur pays d'origine.

Il a réaffirmé l'engagement de revenir à Maurice toutes les six semaines pour effectuer des greffes rénales. Le Dr Sobnach a souligné que trois interventions ont été menées avec succès au cours de cette visite.

Atelier organisé en marge des prochaines Assises de l'Agriculture

Un atelier pré-consultatif réunissant des agriculteurs et d'autres acteurs clés des secteurs de la culture et de l'élevage s'est tenu, dans la salle de la Mauritius Cane Industry Authority à St Pierre, en marge des prochaines Assises de l'Agriculture. L'objectif était d'engager les différentes parties prenantes dans des discussions pour identifier les moyens de rendre ces secteurs plus dynamiques et de formuler des propositions.

L'événement était organisé par le ministère de l'agro-industrie, de la sécurité alimentaire, de l'économie bleue et de la pêche, en collaboration avec le Fonds de protection des petits agriculteurs (SFWF) et l'Institut de recherche et de vulgarisation alimentaires et agricoles (FAREI).

Le ministre délégué à l'agro-industrie, à la sécurité alimentaire, à l'économie bleue et à la pêche, M. Gilles Fabrice David ; le président de la SFWF, M. Mahendrah Gooniah ; le directeur général de la FAREI, Mme M. Madhou ; le directeur de la SFWF, M. Roopesh Bheekarry ; et d'autres personnalités étaient présents.

Dans son allocution, le ministre adjoint David a rappelé que la priorité du ministère est d'assurer la sécurité alimentaire dans le pays et de faire en sorte que le secteur devienne plus résilient. Il a souligné la



nécessité urgente d'accroître la quantité et la qualité de la production alimentaire du pays afin de réduire sa dépendance vis-à-vis des importations de denrées alimentaires qui, selon lui, représentent environ 65 milliards de roupies par an.

M. David a en outre souligné la nécessité d'inciter

davantage de jeunes à rejoindre le secteur agricole et a appelé les planteurs expérimentés à partager leur expérience et leurs connaissances.

Pour M. Gooniah, les Assises de l'agriculture contribueront à élaborer des solutions pratiques pour les agriculteurs et les planteurs. Il a exhorté les personnes présentes à présenter leurs idées afin qu'elles puissent être prises en compte lors de la conception de moyens pour améliorer le secteur.

Quant au Dr Madhou, elle a fait observer que l'un des principaux objectifs des Assises de l'agriculture sera d'élaborer une feuille de route pour parvenir à la sécurité alimentaire et à l'autosuffisance dans le pays. Elle a également indiqué que la FAREI a tenu de nombreuses consultations avec plusieurs parties prenantes et préparera un rapport, qui sera présenté aux planteurs pour validation.

Pour sa part, M. Bheekarry a déclaré que le gouvernement adoptait une approche ascendante grâce à de nombreuses consultations avec les agriculteurs et les planteurs afin que des solutions durables soient formulées et adoptées.



Zelensky a été reçu vendredi par le roi Charles au Windsor Castle avec tous les honneurs

Le roi Charles III a reçu le président ukrainien Volodymyr Zelensky au château de Windsor, marquant une étape diplomatique importante. Cette rencontre intervient alors que le dirigeant ukrainien est attendu à Downing Street pour des discussions avec le Premier ministre britannique.

Le président ukrainien Volodymyr Zelensky a été accueilli avec les honneurs au château de Windsor par Sa Majesté le roi Charles III. À son arrivée dans la cour du château, un salut royal lui a été rendu et l'hymne national ukrainien a résonné, soulignant la solennité de l'événement. Le chef de l'État ukrainien a ensuite procédé à l'inspection du 1er bataillon des Grenadier Guards avant d'être reçu à l'intérieur de la résidence royale.

Cette visite royale précède une rencontre attendue à Downing Street avec le Premier ministre britannique, Keir Starmer. Les discussions porteront notamment sur la réunion de la « coalition des déterminés », qui se tiendra dans l'après-midi à Londres sous un format hybride.

La veille de cette réunion, le président Zelensky avait fait état de « positions coordonnées » avec le président français Emmanuel Macron, lors d'un entretien en marge du sommet des dirigeants de l'Union européenne à Bruxelles. La précédente rencontre de la « coalition des déterminés », début septembre, avait rassemblé des représentants de plus de 30 pays européens et d'autres régions du monde.

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "Cube International Limited" (Company No 166299 GBC), a Global Business Company and having its registered office at 2nd Floor, C&R Court, 49 Labourdonnais Street, Port Louis, Mauritius, is on this 23rd day of October 2025 applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest on the 24th day of November 2025.

St Lawrence Management Limited
Secretary

Date: 23 October 2025

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "LAUZANE CONSULTING LIMITED" (Company No. 208988 AC), an Authorised Company and having its registered office at 2nd Floor, C&R Court, 49 Labourdonnais Street, Port Louis, Mauritius is on this 23rd day of October 2025 applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest on the 24th day of November 2025.

St Lawrence Management Limited
Secretary

Date: 23 October 2025

Sommet de Londres sur l'Ukraine

Starmer demande à renforcer les moyens longues portées de Kiev

Les alliés de l'Ukraine se sont réunis vendredi autour du Premier ministre britannique Keir Starmer pour discuter des livraisons d'armes de longue portée à Kiev, après un premier pas de l'UE vers l'utilisation des avoirs russes gelés.

Cette rencontre de la Coalition des volontaires - 26 pays essentiellement européens - était prévue dans en présence du président ukrainien Volodymyr Zelensky.

Keir Starmer, qui codirige ce groupement avec le président français Emmanuel Macron, a appelé à « placer l'Ukraine dans la position la plus forte possible à l'approche de l'hiver », selon un communiqué de ses services.

Le pays, cible d'un offensive de Moscou depuis février 2022, est visé ces dernières semaines par davantage d'attaques russes visant ses infrastructures énergétiques, qui menacent de priver de lumière et de chauffage les Ukrainiens à l'approche de l'hiver.

Keir Starmer a donc appelé à un renforcement des dons d'armes de longue portée à Kiev pour renforcer sa position.

L'Ukraine produit certains missiles de ce type (Flamingo, Neptune) et reçoit des Européens des Scalp français ou encore des Storm Shadow britanniques, mais en petites quantités.

Elle a réclamé, sans succès, des missiles allemands Taurus. Et les Américains ont refusé jusqu'ici de livrer les missiles Tomahawk que M. Zelensky espérait. Le président russe Vladimir Poutine a averti qu'une telle livraison constituerait «une nouvelle escalade».

- Utilisation d'avoirs russes -

Pour financer ce don de « systèmes de longue portée » à l'Ukraine et la défense ukrainienne, M. Starmer a appelé ses partenaires à «achever le travail» concernant l'utilisation des avoirs russes gelés, selon Downing Street.

Dans ce domaine, les dirigeants européens réunis jeudi à Bruxelles ont effectué un premier pas prudent, en demandant à la Commission d'explorer les moyens de financer l'Ukraine sur les deux années à venir, laissant la porte ouverte à la mise en place d'un prêt qui s'appuierait sur ces avoirs.

Immobilisés du fait de sanctions occidentales, ils représentent quelque 210 milliards d'euros.

Cette proposition a minima sera à l'ordre du jour du prochain sommet européen en décembre, repoussant

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "Silvertouch Trading Ltd" (Company No. 204491 GBC), a Global Business Company and having its registered office at 2nd Floor, C&R Court, 49 Labourdonnais Street, Port Louis, Mauritius is on this 23rd day of October 2025 applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest on the 24th day of November 2025.

St Lawrence Management Limited
Secretary

Date: 23 October 2025

de facto les arbitrages les plus difficiles, et est délibérément formulée en termes vagues pour prendre en compte les réserves de la Belgique où se trouve l'essentiel des fonds. Selon un diplomate, plusieurs autres pays ont également exprimé des réserves.

La saisie pure et simple de ces avoirs est une ligne rouge pour les pays de l'UE, mais la Commission propose, grâce à ces derniers, de financer un prêt de 140 milliards d'euros à Kiev.

« Cette solution pose des questions juridiques, des questions de partage du risque », a reconnu le président français Emmanuel Macron, tout en soulignant qu'elle restait la piste la plus prometteuse pour aider financièrement l'Ukraine durant les années à venir.

Présent à Bruxelles pour une partie des discussions, Volodymyr Zelensky avait exhorté les dirigeants à sauter le pas. Dans la soirée, il a salué sur X les « bons résultats » de ce sommet, affirmant, dans une formule optimiste, avoir obtenu « un soutien politique » sur ce thème.

Sanctions

Plus tôt dans la journée, les dirigeants européens, et M. Zelensky, avaient aussi salué la décision des Etats-Unis, exaspérés par l'attitude de Vladimir Poutine, de prendre à leur tour des sanctions contre Moscou. Le président américain s'était refusé pendant de longs mois à imposer ces sanctions mais a estimé que ses conversations avec son homologue russe ne menaient « nulle part ».

Les sanctions impliquent un gel de tous les actifs de Rosneft et de Lukoil aux Etats-Unis ainsi qu'une interdiction à toutes les entreprises américaines de faire des affaires avec les deux géants pétroliers russes.

La Russie a dénoncé des sanctions américaines « contre-productives », son président Vladimir Poutine jugeant qu'elles n'auraient pas d'impact significatif sur l'économie de son pays.

Les Européens ont également ciblé le secteur pétrolier russe en annonçant mercredi un nouveau train de sanctions contre Moscou, le 19e depuis février 2022.

Il prévoit un arrêt total des importations de gaz naturel liquéfié (GNL) russe d'ici à fin 2026 et des mesures supplémentaires contre la flotte fantôme de pétroliers que Moscou utilise pour contourner les sanctions occidentales.

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "The 0405 Co LTD" (Company No. 208579 AC), an Authorised Company and having its registered office at 2nd Floor, C&R Court, 49 Labourdonnais Street, Port Louis, Mauritius, is on this 23rd day of October 2025 applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest on the 24th day of November 2025.

St Lawrence Management Limited
Registered agent

Date: 23 October 2025

Economie

L'agence de notation Moody's ne dégrade pas la France

Contre toute attente, l'agence de notation a décidé de maintenir ce vendredi la note du pays, mais en lui attribuant une perspective négative.

Le couperet est tombé. Et la lame s'avère, en définitive, un peu plus émoussée qu'attendu. Moody's, l'une des trois grandes agences de notation américaines, a en effet décidé d'épargner (en partie) la France, en lui laissant encore un peu de répit et en ne dégradant pas sa note de crédit, qui évalue la solvabilité du pays, et donc indirectement, les taux auxquels il peut emprunter sur les marchés obligataires. Avec une règle immuable : plus les notes des agences sont basses, plus les taux au contraire s'inscrivent à la hausse.

Moody's conserve à la France son AA3. Une décision qui déjoue les récents pronostics de nombreux économistes. Et s'inscrit également à rebours des agences concurrentes. Fitch n'avait ainsi pas hésité il y a six semaines à dégrader le pays de AA- à A + (une dégradation fortement symbolique puisqu'elle le faisait alors passer de la catégorie des « doubles A » à celle, bien moins prestigieuse, des « simples A »), mais avec perspective stable.

De façon encore plus spectaculaire, car en dehors du calendrier officiel (les agences se prononcent généralement tous les six mois, chacune à quelques semaines d'intervalle), Standard & Poor's (S&P) lui avait emboîté le pas, il y a une semaine, en précipitant sa décision d'abaisser à son tour la note du pays de AA- à A +, alors qu'elle ne devait, à la base, pas se prononcer avant le 28 novembre, signe d'une certaine fébrilité des marchés.

« Si le pays ne bouge pas, il se fera tôt ou tard sanctionner »

Reculer pour mieux sauter ? Tous les analystes s'accordent sur le fait que l'indice de confiance des marchés en faveur de la France apparaît de moins en moins élevé. La faute à l'instabilité politique et économique actuelle, et aux difficultés que rencontre actuellement le gouvernement pour adopter un nouveau budget. Le projet de loi de finances 2026 (PLF) est actuellement à l'étude au Parlement, mais sous la menace d'une censure de Lecornu II.

« Moody's n'a sans doute pas voulu jeter d'huile sur le feu, décrypte à chaud un analyste par SMS. Et a souhaité laisser une chance au gouvernement de pouvoir redresser la barre des finances publiques avant qu'il ne soit trop tard, et que les marchés ne s'emballent. Car, quand ce sera le cas, ce sera très dur de revenir en arrière. »

Ce spécialiste estime néanmoins que la décision est d'abord politique, plus qu'elle ne répond à des critères objectifs d'analyse, car « si l'agence avait voulu refléter fidèlement la situation, elle aurait dégradé le pays de AA3 à A1, la catégorie en dessous ».

Avant de conclure, un brin pessimiste : « Si le pays ne bouge pas, il se fera tôt ou tard sanctionner pour déni de réalité. » À la clôture des marchés, le spread (l'écart des taux d'emprunt à 10 ans entre la France et l'Allemagne) de Paris s'était stabilisé autour de 80 points de base (0,8 %) pour une maturité à dix ans.

COMMUNIQUE

Nous tenons à aviser les consommateurs et le public en général du prix au détail applicable sur le produit suivant à partir du 22 Octobre 2025 :

5 STAR INSTANT FCMP 1KG – Rs 222.29
SEVEN SEVEN CO LTD, ROYAL ROAD, MONT
FERTILE, ROSE BELLE

TEL 6275860 - Email:info@dreamprice.mu

Etats-Unis

Trump en tournée en Asie et souhaite rencontrer le président Xi

Le président des Etats-Unis s'envole vendredi pour la Malaisie, où il commencera cette tournée diplomatique qui l'emmènera jusqu'en Corée du Sud, où il doit rencontrer son homologue chinois, le 30 octobre, sur fond de tensions commerciales entre les deux puissances économiques.

La Malaisie, le Japon et la Corée du Sud sont au programme de la tournée asiatique que Donald Trump s'apprête à lancer. A ce copieux menu, un événement de poids s'est ajouté, selon le programme livré jeudi 23 octobre par la Maison Blanche : une rencontre aux enjeux majeurs pour l'économie mondiale entre le président américain et son homologue chinois, Xi Jinping. Elle aura lieu jeudi 30 octobre, en Corée du Sud, en marge d'un sommet de la Coopération économique Asie-Pacifique (APEC).

Donald Trump avait annoncé, mercredi, un « grand voyage » pour qualifier son premier déplacement dans la région asiatique depuis son retour au pouvoir en janvier. Mais il avait laissé planer un doute sur la tenue d'une rencontre avec le président chinois, sur fond de tensions commerciales entre les deux pays. Il a toutefois dit s'attendre à conclure un « bon » accord entre les deux premières économies de la planète.

La Chine et les Etats-Unis doivent, par ailleurs, mener de nouvelles discussions commerciales dans les prochains jours en Malaisie, qui accueille le sommet de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (Asean) à partir de dimanche à Kuala Lumpur, a dit jeudi le ministère du commerce chinois.

Une rencontre avec le président brésilien également envisagée

Lors de cette tournée, tous les pays hôtes devraient dérouler le tapis rouge à Donald Trump pour tenter de s'attirer ses faveurs et d'obtenir les meilleurs accords possibles en matière de droits de douane et de garanties de sécurité.

Le président américain quittera Washington vendredi pour arriver dimanche en Malaisie pour le sommet de l'Asean, qu'il a snobé à plusieurs reprises lors de son premier mandat, prévu du 26 au 28 octobre. Il devrait y conclure un accord commercial avec la Malaisie et, surtout, assister à la signature d'un accord

de paix entre la Thaïlande et le Cambodge. Après un conflit de plusieurs jours, les deux voisins avaient conclu un cessez-le-feu le 29 juillet, à la suite d'une intervention de Donald Trump, qui réclame le prix Nobel de la paix pour son rôle revendiqué dans la résolution de plusieurs conflits, dont celui-ci.

Une rencontre avec le président brésilien, Luiz Inacio Lula da Silva, est également envisagée à l'occasion de ce sommet. Les deux dirigeants ont commencé à aplatis leurs différends après des mois de tensions liées en premier lieu au procès et à la condamnation de l'ancien président brésilien d'extrême droite Jair Bolsonaro, un allié du locataire de la Maison Blanche. Donald Trump se rendra ensuite mardi au Japon, où il rencontrera, mercredi, la nationaliste Sanae Takaichi, devenue cette semaine la première femme à prendre la tête du gouvernement japonais. Cette dernière a dit vouloir des « discussions franches » avec le président américain. Tokyo a signé cet été un accord commercial avec Washington. Le président américain rencontrera aussi son homologue sud-coréen, Lee Jae Myung, prononcera un discours devant des hommes d'affaires et participera à un dîner des dirigeants de l'APEC, selon la Maison Blanche.

La Corée du Nord, qui a tiré plusieurs missiles balistiques mercredi, figurera également à l'agenda. Donald Trump a affirmé qu'il espérait voir le dirigeant nord-coréen, Kim Jong-un, probablement cette année, après trois sommets au cours de son premier mandat. Mais la Maison Blanche n'a pas confirmé des informations selon lesquelles une nouvelle rencontre serait envisagée au cours de ce voyage. Mais certains détails restent à discuter. Le président américain souhaite, par ailleurs, que le Japon cesse d'importer de l'énergie russe et augmente ses dépenses de défense. Lire aussi | Article réservé à nos abonnés Au Japon, l'élection de Sanae Takaichi à la tête du parti au pouvoir annonce un tournant nationaliste dans l'Archipel Plusieurs enjeux en Corée du Sud Mais le point d'orgue de la tournée se déroulera donc en Corée du Sud, où Donald Trump est attendu à partir du 29 octobre pour l'APEC, en marge duquel il aura un entretien avec Xi Jinping à Gyeongju. Donald Trump a dit mercredi espérer conclure un accord avec le président chinois sur « tous les sujets ».

Commerce

Le Canada veut reprendre les négociations avec les Etats-Unis

Ne répondant pas directement aux attaques véhémentes de Donald Trump, Mark Carney estime qu'il y a eu des « progrès ». Il concède qu'il ne peut contrôler « la politique commerciale des États-Unis ».

Le Premier ministre canadien Mark Carney s'est dit prêt vendredi à reprendre les négociations commerciales avec les États-Unis, abruptement rompues par le président Donald Trump, dès que les « Américains sont prêts ».

Des négociations dont le président américain ne veut plus entendre parler, il l'avait dit avec véhémence jeudi. Ce vendredi, il accuse une nouvelle fois vendredi les autorités canadiennes d'avoir déformé les propos de l'ex-président républicain Ronald Reagan dans une campagne publicitaire de l'Ontario contre la hausse des droits de douane entre les deux pays.

Il s'agit d'un revirement soudain du président américain au moment où un accord commercial entre Ottawa et Washington portant sur l'acier, l'aluminium et l'énergie semblait pouvoir être conclu.

Le Canada est le deuxième partenaire commercial des États-Unis et un fournisseur majeur d'aci-

er et d'aluminium pour les entreprises américaines.

S'exprimant avant de s'envoler pour l'Asie, le Canadien n'a pas directement mentionné le revirement de l'Américain, mais a déclaré que les discussions bilatérales avaient montré des « progrès (...) et nous sommes prêts à poursuivre sur cette lancée et à tirer parti de ces progrès lorsque les Américains seront prêts ».

Ottawa souhaite approfondir les relations commerciales avec d'autres pays

« Nous ne pouvons pas contrôler la politique commerciale des États-Unis », a-t-il déclaré aux journalistes sur le tarmac avant d'embarquer dans son avion, soulignant son désir d'approfondir les relations commerciales avec d'autres pays.

Selon Donald Trump, les autorités canadiennes cherchent à « influencer la décision de la Cour suprême des États-Unis et d'autres tribunaux », devant lesquels est contestée la légalité des décrets du président américain ayant déclenché ces hausses douanières.

Premier League

Leeds 2 West Ham 1

Les Hammers s'accrochent à la zone rouge

Aaronson et Rodon marquent dans un triomphe de 2-1 alors que Nuno attend sa première victoire des Hammers

Leeds United a remporté sa troisième victoire de la saison en Premier League en battant West Ham United 2-1 à Elland Road, alors que l'attente de Nuno Espírito Santo pour une première victoire en charge des visiteurs s'est étendue à quatre matches.

L'histoire de la bande a été écrite dans les 15 premières minutes vendredi, avec des buts rapides de Brenden Aaronson et Joe Rodon faisant les dégâts pour les hôtes.

Aaronson a rentré le ballon de près tôt avant que Rodon ne monte le plus haut pour diriger le corner invitant de Sean Longstaff devant Alphonse Areola.

West Ham a menacé de s'arrêter dans les quatre dernières minutes lorsque le remplaçant Mateus Fernandes a regardé dans une belle tête, mais Leeds a réussi à tenir pour les trois points.

La victoire de Leeds les place à la 13e place du classement avant le reste de l'action du week-end. West Ham, quant à lui, reste en zone de relégation sur quatre points.

Comment le match s'est déroulé

Trois minutes seulement s'étaient écoulées avant qu'Areola ne retire le ballon du filet. Le gardien de West Ham a brillamment sauvé la tête de Noah Okafor au poteau arrière, pour qu'Aaronson enchaîne et le batte au rebond.

Après avoir vu le spectaculaire coup de pied de vélo de Jarrod Bowen sauvé à l'autre bout, les ennuis des Hammers se sont aggravés à la 15e minute lorsqu'un autre coup de pied de coin s'est avéré leur perte ; cette fois, Rodon était en position de diriger le ballon dans le coin inférieur gauche.

Lucas Paqueta pensait avoir réduit les arrières, lorsqu'il a lancé le ballon sur la barre transversale juste après la demi-heure de jeu, mais le drapeau s'est levé pour indiquer



que le Brésilien l'avait fait en position de hors-jeu.

La deuxième mi-temps a fourni peu d'occasions franches, Aaronson se rapprochant le plus d'un autre but après que sa course au volant se soit terminée par un tir dévié passant sur Areola sur la barre transversale.

Mais West Ham réduisit le déficit à la 90e minute quand Fernandes jeta un coup d'œil brillant à la livraison de Bowen, bien que cela se soit avéré en vain pour les Hammers hors-forme.

Elland Road rebondissant à nouveau

Après avoir vu leur parcours invaincu de 23 matchs à Elland Road terminé par Tottenham Hotspur la dernière fois, Leeds visait à ne pas perdre des matchs consécutifs à domicile pour la première fois depuis mai 2024, et ils l'ont fait avec une relative facilité. Leur départ à chaud méritait peut-être plus que les deux buts qu'ils ont marqués, avec Ao Tanaka qui a tiré une chance glo-

rieuse juste à l'extérieur de la surface, avant qu'un défi de dernière chance de Maximilian Kilman n'empêche Aaronson d'obtenir son doublé.

Ne voulant pas se reposer sur leur avantage déjà confortable, Okafor a enroulé une frappe fine de justesse à l'écart du poteau lointain d'Areola. Le gardien de but visiteur était alors sur place pour contrecarrer la tentative de Jayden Bogle, après que l'arrière latéral se soit bien lié à l'influent Aaronson.

Mais malgré toutes leurs promesses offensives en première mi-temps, Leeds a eu du mal à se tailler des occasions plus nettes en deuxième. C'est l'effort détourné d'Aaronson qui a ramené les fidèles à la maison dans la vie, alors qu'ils cherchaient à construire une vraie lumière du jour entre eux et les trois derniers.

Ils ont défendu brillamment tout au long de la saison, mais ont été privés d'une troisième feuille blanche de la saison lorsque

Fernandes a choisi le coin inférieur gauche avec sa tête en fin de saison. L'objectif des visiteurs importait peu pour Leeds, qui se rend à Brighton & Hove Albion pour sa prochaine affectation en Premier League le 1er novembre.

Marteaux entravés par des erreurs individuelles

Avant le coup d'envoi, Nuno a reconnu les améliorations de gros nécessaires à West Ham pour stopper leur récent ralentissement. Cependant, ils n'ont pas réussi à se concrétiser alors que son attente d'une première victoire en charge des Hammers se poursuit.

Ils ont pris le pire départ possible, quand Aaronson a dépassé Areola, avant que Rodon ne double l'avantage de Leeds. Ce qui va le plus frustrer Nuno, c'est la facilité avec laquelle l'équipe de Daniel Farke a pu courir devant.

Ollie Scarles a été pris en train de faire la sieste au poteau arrière pour l'ouverture, avant que Rodon ne puisse facilement s'enfuir de Paqueta pour marquer, alors que West Ham a concédé d'un autre set-piece.

Quelques instants à l'autre bout offraient l'espoir d'une remontée avec Bowen, qui avait plus tôt forcé Lucas Perri dans un arrêt avec son effort acrobatique, traînant un tir large avant qu'il ne croise pour Tomas Soucek, qui aurait dû faire mieux avec sa tête à bout portant.

West Ham n'a jamais gagné un match de Premier League alors qu'il était mené de deux buts ou plus à la mi-temps, et ils ont montré peu de signes de renverser cette tendance, avec le film ambitieux de Callum Wilson à la 74e minute étant le plus proche qu'ils aient connu avant la consolation tardive de Fernandes.

Les choses ne s'arrangent pas pour West Ham, avec Newcastle United les visiteurs au stade de Londres dimanche prochain.

Chelsea 1 Sunderland 2

Le promu fait la leçon aux Blues

Sunderland s'est hissé au deuxième rang de la Premier League alors que l'ailier Chemsidine Talbi a marqué un but vainqueur à la 94e minute pour étourdir Chelsea à Stamford Bridge.

L'équipe de Regis le Bris était sur le point de gagner un point précieux dans l'ouest de Londres, mais a arraché les trois quand Talbi a converti du bord de la surface après une contre-attaque rapide.

La victoire - la deuxième de Sunderland sur la route cette saison - était d'autant plus remarquable que Chelsea avait pris une avance précoce quand Alejandro Garnacho a marqué son premier but pour le club avec un bel effort en solo.

Sunderland a nivelé par Wilson Isidor, qui a marqué à bout portant pour son quatrième but de la saison après que Chelsea n'ait pas réussi à dégager ses lignes d'un lancer lointain.

Les Black Cats se sont montrés moins aventureux en deuxième mi-temps, se contentant apparemment d'un point contre les champions de la Coupe du monde des clubs.

Mais la partie locale a eu du mal à créer des chances nettes et des chiffres surengagés dans la recherche d'un vainqueur.

Sunderland a exploité avec expertise l'espace laissé dans la moitié de Chelsea alors que le remplaçant Brian Brobbey s'est accroché à une longue balle, a retenu la possession et a mis à pied Talbi pour marquer un célèbre gagnant.

La victoire signifie que les Black Cats passent à la deuxième place, deux points derrière les leaders Arsenal ayant joué un match plus que les Gunners.

Chelsea, qui serait passé deuxième avec une victoire de son côté, a glissé au septième rang derrière ses rivaux londoniens Tottenham.

Analyse de Chelsea : Lackluster Blues manque de pointe

Après avoir marqué dans les cinq minutes par l'entremise de Garnacho, le soutien à domicile à Stamford Bridge s'attendait peut-être à une répétition de l'affiche de cinq buts de mercredi soir contre l'Ajax.

Marc Guiu a été le seul survivant dans les quatre premiers rangs de la victoire contre les géants néerlandais, avec Garnacho, Joao Pedro et Pedro Neto au départ en soutien.

Mais l'ouverture solo de Garnacho était aussi bonne que pour les Blues, qui luttaient pour la créativité malgré leur apparente richesse de flair en attaque.

Des victoires consécutives contre Liverpool et Nottingham Forest avaient placé l'équipe d'Enzo Maresca à trois points de la deuxième place, mais l'équipe argentine n'a pas joué comme une équipe avec une occasion de combler l'écart sur les leaders Arsenal.

Leur absence de menace se résumait par le fait que c'était Garnacho qui était accroché à la 58e minute.

Le Brésilien Estevao a été chargé d'injecter de la puissance à l'attaque de Chelsea, mais l'introduction de l'adolescent n'a pas fait grand-chose pour soulever le côté.

Liam Delap, qui a raté les deux derniers mois en raison d'une blessure, mais qui est retourné à l'entraînement cette semaine, a regardé de la ligne de touche Reece James et Marc Cucurella mettre des centres alléchants dans la surface.

Sans l'international anglais des moins de 21 ans, Chelsea manque d'un braconnier de but - surtout quand Joao Pedro joue un rôle plus retiré. Les Blues visitent les Wolves (19h45 GMT) en Coupe EFL mercredi, avant de s'attaquer aux Spurs en Premier League samedi prochain (17h30 GMT).

Premier LeagueBrentford 3 Liverpool 2

Les Bees infligent une quatrième défaite aux Reds

L'embellie à Francfort en Ligue des champions n'aura pas duré longtemps. Liverpool a été battu sur la pelouse de Brentford (3-2) samedi, la quatrième défaite de rang pour les joueurs d'Arne Slot en championnat d'Angleterre. Les Reds ont été copieusement dominés et n'ont jamais mené au score. Le tenant du titre glisse au cinquième rang et pourrait encore reculer dimanche.

Décidément Liverpool n'y arrive plus en championnat. Les Reds se sont écroulés du côté de Brentford, lors de cette 9e journée (3-2) et sortent du top 5. Défensivement à la peine, Liverpool a été puni par l'insouciance des Bees, qui ont été intenables tout au long de cette rencontre. De retour dans le onze de Slot après la victoire en Ligue des champions, Mohamed Salah a retrouvé le chemin des filets, insuffisant pour repartir avec des points.

Liverpool avait retrouvé le sourire en milieu de semaine, avec une large victoire en Ligue des champions, sur la pelouse de Francfort (5-1). Mais la réalité du moment en Premier League a vite rattrapé l'équipe d'Arne Slot, avec une quatrième défaite de suite dans la compétition, sur la pelouse de Brentford, au terme d'un match animé.

Comme trop souvent depuis le début de saison, les Reds ont entamé la rencontre de la pire des manières, en encaissant l'ouverture du score, mais surtout en encaissant un nouveau but dans les 10 premières minutes ! Pour la 3e fois depuis le début de saison en championnat Liverpool craque dans ces premières minutes avec une punition signée Ouattara. Pour la 8e fois depuis le début de la saison 2024/2025, les Bees font la différence sur... touche ! Après une longue touche de Kayode, Ajer



coupe au premier poteau, pour servir l'ancien joueur de Lorient au deuxième, les abeilles ont encore frappé (5e) ! Wirtz n'y arrive toujours pas

Ce but rapidement concédé va réveiller le champion en titre, mais ne va pas pour autant le remettre dans le match. Toujours à la recherche de son premier but avec Liverpool, Wirtz va se procurer la première véritable occasion de son équipe, avec un enchaînement pied gauche, mais comme depuis le début de saison l'ancien maestro du Bayer Leverkusen n'aura pas l'occasion de lever les bras (20e). Comme l'Allemand, Ekitike faisait son retour dans le onze de départ en Premier League et

comme l'Allemand l'attaquant des Bleus a passé une soirée compliquée, avec peu de ballon à se mettre sous le nez dans la zone de vérité, lui qui court après un but en championnat depuis le derby remporté face à Everton, le 20 septembre dernier.

Décisif sur une sublime frappe de Damsgaard (39e), Mamardashvili aura sans doute été le meilleur Reds sur la pelouse ce soir, avec Szoboszlai. Auteur de nombreuses parades en seconde période, avec notamment un arrêt magistral devant ce même Damsgaard (55e), le portier géorgien va pourtant s'incliner une deuxième fois lors du premier acte. Et là encore le Danois de Brentford

va faire parler de lui. Après une perte de balle d'Ekitike dans son camp, Damsgaard délivre une merveille de passe dans le dos de Konaté, pour lancer Schade, qui ajuste le gardien pour faire exploser les supporters du Community Stadium (45e). Au bout du temps additionnel de la première période, Kerkez relance cette rencontre en inscrivant son premier but avec son nouveau club, après un bon centre de Bradley (45+5).

Salah met fin à sa mauvaise série, en vain

Ce but de l'espoir aurait pu, aurait dû, relancer Liverpool. Et pourtant. Pas forcément à son avantage ce soir, Van Dijk concède un penalty, face à l'intenable Ouattara. Auteur d'un superbe début de saison, Igor Thiao redonne un break d'avance aux locaux, avec déjà son 6e but de la saison (60e).

Fantomatique lors du premier acte, avec seulement 17 ballons touchés, mais surtout 0 dribble tenté, Salah sort petit à petit sa tête de l'eau. L'Égyptien tente plusieurs frappes lointaines, plusieurs centres rentrants. Jusqu'à la 89e minute. A la recherche d'un but depuis le 17 septembre, face à l'Atletico, l'ailier va retrouver le sourire, l'espace d'un instant, avec une superbe reprise dans la lucarne de Keheller (89e). Maîtres des arrêts de jeu depuis le début de saison, les Reds s'offrent une nouvelle fin de match à suspense.

Sauf que ce coup-ci, Brentford tient bon et est récompensé avec une victoire de prestige. Liverpool tombe pour le 4e match de suite en Premier League et glisse à la 6e place, à 4 points d'Arsenal, qui a l'occasion de faire un trou demain face à Crystal Palace. La crise débarque chez le champion en titre, qui n'aura pas le droit à l'erreur face à Aston Villa, samedi prochain.

Manchester United 4 Brighton 2

Mbeumo en démonstration



Grâce à des buts de Matheus Cunha, Casemiro et surtout à un doublé de Bryan Mbeumo, Manchester United a vaincu Brighton (4-2), engrangeant ainsi un troisième succès d'affilée en Premier League, ce samedi. Les Red Devils sont quatrièmes.

Pour la première fois depuis sa nomination comme entraîneur de Manchester United, il y a presque un an, Ruben Amorim a vu son équipe enchaîner trois succès en Premier League.

L'attaquant camerounais Bryan Mbeumo, qui est lui arrivé de Brentford pour 75 M€, s'est de son côté offert, grâce à son pied gauche fétiche, un doublé déterminant (portant son total mancunien à cinq buts, dont quatre en PL), sur des services de Benjamin Sesko (arrivé du RB Leipzig pour 76,5 M€) et de Ayden Heaven (61e, 90e+6), dont le patronyme signifie « Paradis ». On n'ira pas jusqu'à affirmer que les Red Devils en sont proches. Mais ils vont beaucoup mieux, ça c'est sûr !,

en disposant de Brighton (4-2), ce qui lui permet de grimper à la quatrième place d'un classement très serré. Enfin

Certes, son équipe a encore affiché des « sautes d'humeur » et des failles défensives qui ont permis à Brighton de revenir de 0-3 à 2-3, grâce à un superbe coup franc d'un ancien de la maison, Danny Welbeck (73e, ainsi auteur de son 5e but de la saison) et à une tête de Kostoulas sur un corner de Milner (90e+2).

Mais elle a surtout confirmé sa surprenante victoire à Liverpool (2-1, le 19 octobre), en déployant une envie débordante et un jeu de bien meilleure qualité qu'il y a encore quelques semaines. Avec un Casemiro omniprésent, qui a offert l'ouverture du score à son compatriote brésilien Matheus Cunha - arrivé cet été de Wolverhampton pour 74 M€ et ayant enfin débloqué son compteur buts avec MU d'un joli tir enroulé du droit (23e) - et a doublé la mise avec réussite d'une frappe déviée (23e).